

# ELECO DE DAIMIEL

EL PERIÓDICO MÁS BARATO DE LA PROVINCIA.

PERIÓDICO POLÍTICO, DE CIENCIAS, LITERATURA Y ARTES.

EL ÚNICO QUE ES BISEMANAL.

## PRECIOS DE SUSCRICION

Un trimestre.....	5
Un semestre.....	10
Un año.....	20
Número suelto.....	0,15

PAGO ADELANTADO.

## REDACCION Y ADMINISTRACION:

PLAZA DE SANTA MARÍA, 2, DUP.

No publica los miércoles y sábados.

## CONDICIONES DE PUBLICACION

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias veces, precios convencionales. Comunicados, 0,25 la línea. No se devuelven los originales. Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

PAGO ADELANTADO.

## SINCERIDAD ELECTORAL.

Gran parte de la prensa se ha ocupado estos días de la desaparición del libro del censo electoral de este distrito.

Este suceso no es nuevo; hace tiempo que ocurrió; por ello ha estado procesado un ayuntamiento y al fin se ha sobrepuesto el proceso por no encontrarse al autor de la desaparición. De esto ya dimos cuenta á nuestros lectores.

Hoy nos vamos á ocupar de otro acontecimiento que está llamando poderosamente la atención en esta localidad y cuyo alcance no es un secreto para nadie.

La hacienda de Daimiel está en un lamentable estado, y el Alcalde se ha propuesto encargarla; este fin es muy laudable; lo que no lo es tanto son los medios, pues lejos de tomar como base de sus proyectos saludables economías, ha empezado gravando el presupuesto con la creación nada menos que de un cuerpo, de contabilidad municipal; y como recursos para cubrir el enorme déficit que tenemos no existen, aparte de la renta de consumos, sobre ésta ha dirigido toda su atención proponiéndose cobrar todos los atrasos, así como también hacerla más productiva persiguiendo las defraudaciones.

Lo chocante es que parece ser que nadie tiene atrasos en consumos más que sus contrarios políticos, y son tan triviales los motivos que se alegan en son de defraudaciones, y como las pesquisas se dirigen contra los que no son adictos á su persona alambicando, esprimiendo, destilando la renta de consumos, por dios, la Instrucción de Consumos por cuyo medio se molesta á unos se atemoriza á otros, se trae y se lleva á los demás, que todos se preguntan si no obedecerá esto á otros propósitos, si no tiene este movimiento otro alcance más que el de allegar recursos.

Ultimamente se ha publicado un bando por el que se compele á los vecinos de Daimiel, á presentar por escrito y bajo su firma una declaración de la cantidad que tengan en especies, que devenguen derechos.

Eso sí, se guardan las formas; en el mandato se mide á todos con el mismo rasero; en lo que no nos atreveremos á afirmar que tanta justicia impere, es en los resultados.

Y, al efecto vamos á ponernos en lo peor, por aquello de «piensa mal y acertará».

Tal vez, en cumplimiento del edicto, todos y cada uno de estos vecinos presentarán sus declaraciones firmadas; y como no queremos empezar á dudar desde el primer momento, queremos creer también que no hay excepciones, que á amigos y contrarios se les reclaman esas declaraciones; pero aquí puede entrar ya la ley del embudo.

Puede suceder, y hasta es natural que suceda, que de la palabra de los amigos no se dude; que se les crea incapaces de haber dicho mentira, porque por algo se les concede la amistad, y que se les crea incapaces de cometer un fraude en perjuicio de los intereses comunales y del buen nombre del partido; por tanto la declaración prestada se considera como buena; el documento presentado como fehaciente; y ya pueden estar tranquilos hasta que á fin de año se haga la liquidación.

Mas los pícaros contrarios, no han de merecer tanto crédito; puede suceder que pretendan engañar á la administración y no haber declarado las existencias que en realidad tengan; para convencerse de si es ó no cierta la declaración, lo lógico es hacer una escrupulosa medición hoy de una especie, otro día de otra (por

que todo no se puede hacer de una vez) con lo que se consigue que la administración quede satisfecha; y el interesado contento y honrado por tanta visita, con que distrayéndole de sus negocios, se le proporciona un rato de solaz.

Pero puede suceder también que entre la declaración presentada y la medición hecha, haya diferencia; y aquí fué Troya, ya está cogido, ya está empapelado, ya cae sobre él el anatema de defraudador y ya está el terreno dispuesto para dispensar un favorcillo á buena cuenta.

Si vota en pró de determinado candidato, la cosa queda en tal estado, no tiene importancia; porque el error es insignificante, y puede haber sucedido que al hacer la declaración se hiciera á ojo por evitarse la molestia ó no tener tiempo de medir las especies; mas si se mantiene firme, y se empeña en votar en contra, entonces el asunto es grave; se ha querido defraudar, y hay que aplicarle todo el rigor de la Instrucción.

Nosotros esperamos que nada de esto suceda, pero como lo mejor es «A Dios rogando etc» aconsejamos á nuestros amigos que se tomen la molestia de cumplir escrupulosamente con el mandato, si quiera tengan que medir una por una todas las especies; más vale un día de molestia hoy, que verse constreñidos mañana, en lo que la divinidad nos ha dado cual inestimable bien, en el libre albedrío.

Estos pequeñeces, estas miserias, estos sufrimientos no son nada, absolutamente nada, si se comparan con lo que nuestros antepasados han luchado hasta poder conquistar lo que nosotros por apatía, tenemos casi perdido y próximo á perder del todo, la libertad de emitir nuestros sufragios, de dar nuestra representación en Cortes á aquellas personas que más confianza nos inspiren.

Si para que se respete nuestro derecho, á emitir libremente nuestro voto, se hace preciso cumplir con las leyes, hasta con lujo, porque la más insignificante trasgresión es empleada por las autoridades para coartar ese derecho, cumplamos con ellas sin fijarnos en si otros cumplen ó no; seamos mártires si es preciso, con tal de ser independientes, con tal de que en las elecciones concluya la influencia oficial.

La sinceridad electoral la podemos tener nosotros sin necesidad de que nos la otorguen; que concluya ya la vergüenza de que los gobiernos hagan alarde, como un gran merito, de lo que se nos debe por ser hombres!

## CRÓNICA DAIMIELEÑA.

23 de Enero de 1886

Imaginaos una tralla de individuos del género de los cuadrumanos, entrando precipitadamente en las casas, para tropear á las gavilleras ó leñeras y huir arrastrando gavillas, cepas, esteras viejas, haces de leña y todo lo que pueda servir de combustible, y habreis clasificado bien á esos muchachos que, precedidos del más espigado ó del más audaz, invadieron el sábado anterior vuestro domicilio pronunciando al agitar la campanilla de la iglesia el santo y seña que la tradición les ha legado: «leña para la hoguera de San Anton!» Supongo que os guardarías muy bien de cerrarles el paso ó negar lo que os pedían, porque hubieran señalado en la puerta la «cruz y raya», para que se arda la casa» así como ellos se guardarían muy bien de penetrar en una sola vivienda que no fuera de su parroquia.

Santa María y San Pedro, que tan contentos viven en el cielo, no pueden estar en paz en la

tierra, gracias á las rivalidades de sus devotos chicos y grandes. Y como en San Pedro tiene su capilla el santo, pues la función que en Santa María le hacen es costeada de tiempo inmemorial por una familia que tiene su santito en su casa; aquélla día lo traslada á la iglesia, allí donde reside habitualmente, suele ser más imponente la manifestación de su culto; de aquí que en la plazuela de San Pedro se reuna más leña la víspera del santo que se festeja, y que en las inmediaciones de la glorietta establezcan sus puestos las tortilleras, *passer le mot*, turroneas y demás vendedoras, quienes verdaderamente tienen «oficios menudos, ó modos de vivir que no dan de vivir» que decía Figaro. Como, andando el tiempo, os he de hablar de esta industria en otras ocasiones, solo apuntaré la exclamación de un cesante del Municipio al pasar junto á las mesas, haciendo la vista gorda, y ser requerido por una de aquellas maritornes que con la turronea ó pegajosa baraja en la mano solicitan á todos para que jueguen á «lo que sale gula».

«No quiero echar mi cuarto, porque está visto que sólo el que talla es quien se lleva el turron».

Cuenta el padre Juan Croiset, de la compañía de Jesús, que «el año de 1089 hizo grandes estragos en toda la Francia una enfermedad llamada fuego sacro; y experimentándose que era eficazísimo remedio contra ella la invocación de nuestro santo, se comenzó á llamar, el fuego de San Anton.» Y yo, que, aunque me este mal el decirlo, entiendo también algo de ataques de medicina, al asegurarme que aun se dá á una erupción de la piel ese nombre, os pregunto:—¿Tendrá alguna relacion con las milagrosas curaciones, la costumbre de conmemorar la fiesta del solitario de los montes de Egipto, con grandes hogueras?....

La primera campanada del toque de ánimas es la señal convenida; á esa hora empieza el voraz momento á consumir las grandes hacinas de leña, alumbrando con rojizos resplandores las esbeltas torres que se destacan silenciosas entre el inmenso clamoreo de la multitud; reteniéndose los verrugosos sarmientos en la agonia, exhálalo pequeños estertores al dilatarse los jugos que aun conservan; chisporrotean el tuero y la encina, lanzando surtidores de fuego y relámpagos fugaces; al poco tiempo, con la velocidad con que los «escribanicos del diablo» surean la superficie de los rios, estiéndese sobre el enorme monton de brasa, el enjambre de insectos de oro que Vulcano cierne en las nubes; y los últimos destellos, que entre círculos de pavesas se extinguen, como las postreras miradas de un moribundo en el círculo de sombra de sus ojos, traen á la mente aquel símil del poeta:

«Nuestra vida simboliza  
esa escoria sin valor:  
unos gritos de dolor  
y unos copos de ceniza.»

Como en la inmensa mayoría de los pueblos de España, las cabalgatas que nos recuerdan los tiempos moriscos, recorrieron algunas calles, deteniéndose especialmente en las cercanías del templo donde tiene su capilla San Anton, y dando vueltas alrededor de la iglesia. Antiguamente se verificaba este acto de reconocimiento al santo, que tantos milagros y maravillosas curaciones hiciera en los animales, con más animación aunque el espacio recorrido era más corto, pues la ermita estaba en el solar que hoy ocupa una casa del «Altílo.»

Hoy ha decaído mucho esa costumbre; los soberbios alazanos, de nerviosos y ágiles remos, trenzada cola sujeta con vistoso lazo, enarcado cuello y manta jerezana sobre el lomo; las poderosas yuntas con antojeras en que brillan espejuelos, y a lornada la erguida cabeza en los jocosos cabezones guarnecidos por borlas de estambre encarnado; y hasta el clásico y mansueto rucio que se torna oreja-alto y fullero a la vista de las pollinas... todo, todo ha desaparecido quedando solo algunos animaiejos llenos de espavanes y tan mohinos para dar vueltas, como ávidos de regresar a sus establos.

Pasemos de una vez las demás hojas del almanaque que han marcado los días de la semana y en cuyo intermedio no existen más impresiones que las producidas por los descensos de temperatura, y nos hallaremos en la semana entrante, pudiendo compararla a la anterior con un buque que aparece en un momento en toda su majestad, para desvanecerse como el humo impulsadas sus velas con viento de popa, por el enorme fuelle de Eolo.

La lluvia de anises, a que los físicos dan el nombre de granizo, nos hizo creer por un momento que nevaría, y las cuadrillas de aceituneros se vieron precisadas a regresar al pueblo, embutidos ellos en sus pardas anguarinas, cobijadas ellas bajo la amarilla saya de felpon que sujeta al macizo tallón a vértice sobre su alpaldia y cabeza en forma de capucha.

Hoy se os prepara, si el tiempo no lo impide como se dice al anunciar las corridas de toros, un espectáculo en que también abundan las corridas, sustos y sobresaltos. La pirotecnia fulminará sus rayos de cohetes, y agitará la caja de sus truenos. Pero esta noticia cae bajo el dominio de la crónica siguiente, y no de bemos traspasar el límite que nos marca el invisible dedo del tiempo.

MELCHOR.

## ECOS Y RECORTES.

*El Independiente* se atreve a censurar un discurso que cumpliendo con sus deberes profesionales ha pronunciado nuestro querido amigo D. Luis Felipe Aguilera; no nos llama la atención que al citado periódico no le gusten los discursos de nuestro amigo, como a éste le deben tener sin cuidado los juicios formulados por personas de tan escasa competencia. No es la primera vez que el tal periódico se muestra asaz apasionado é injusto; es su carácter distintivo.

Por lo demás nuestro amigo es sobradamente conocido en esta provincia y fuera de ella para que las voces de *El Independiente*, dado caso que sus voces se oyeran fuera de ciertos círculos, puedan dañar, ni su inmenso prestigio político, ni su honrada, laboriosa y bien probada fama de entendido jurista; fama en la que ahora se le pretende morder ya que los venenosos dientes no pudieron hacer mella en su conducta como político.

La verdad es que para oír discursos levantados y profundos, no hay como dedicarse a escuchar los que a las veces pronuncian los redactores de *El Independiente*. Sobre todo, como eminentemente morales tienen que oír los que su primer redactor y propietario Sabariego pronuncia en la mesa de cierto círculo rodeado de... copas y botellas con las que establece íntimas conversaciones; y para científicos y monos los que les enjareta á unos cuantos discípulos de la clase de Física que interinamente (y por poco tiempo ya... ¿eh?) está desempeñando. Sobre todo cuando estas explicaciones vienen tras una noche de amena conversación en el círculo.

El juzgado del distrito de la Latina ha fallado el pleito que la artista señorita Virginia Sargent promovió contra la empresa del teatro Real, absolviendo á ésta de la demanda y condenando a la artista en todas las costas del juicio.

Los abogados defensores lo han sido D. Luis Felipe Aguilera y D. Rafael M. de Labra, el primero de la empresa y el segundo, de la señorita Sargent.

Nuestros entusiastas placemes a nuestro distinguido amigo Sr. Aguilera.

### La Orden del toison de oro.

Se creó el 10 de Enero de 1420 por Felipe el Bueno, duque de Borgoña, bajo la advocación de la Virgen María y de San Andrés; pero la galantería tiene más parte que la religión en la creación de esta orden.

Con motivo de su matrimonio con Isabel de Portugal, quiso el príncipe simbolizar la tenacidad de su amor, comparable á la de los Argonautas para descubrir el vellocino de oro.

Con cabellos de 24 amantes suyos formó el duque un lazo de amor, en medio del cual descollaban los hilos rubios de una hermosa cabellera.

Los cortesanos se rieron de este lazo, y el príncipe

aseguró que los burlones considerarían como un gran honor llevarlo.

De aquí la fundación de la orden, cuya dirección se reservó el príncipe para él y sus sucesores, y vino, por lo tanto, con la dinastía de Austria á España.

El ilustre tribuno, Sr. Castelar, ha publicado en *El Globo* un artículo comentando la carta que en 1872 dirigió á sus electores el Sr. Salmeron.

Es de esperar que el Sr. Salmeron haga público su apartamento del Sr. Ruiz Zorrilla para saber a quien sigue el partido democrático progresista.

Inglaterra acaba de perder uno de sus más preciados tesoros artísticos. El famoso cuadro de Rafael, *Las tres gracias*, que formaba parte de la galería del difunto Dudley, ha sido vendido recientemente por la suma de 25.000 libras esterlinas (625.000 pesetas), al duque de Aumalia.

La colonia francesa en Londres esparció el rumor de que el cuadro iba a ser regalado por el comprador al museo del Louvre, realizando así un gran acto de patriotismo, pero no hay tal cosa: la obra irá á una de las posesiones particulares del duque.

De dos millones, quinientas mil pesetas, votadas por las Cortes para gastos de cólera en la última epidemia, de que aun se sienten los chapazos, están sin justificar las entregas á los Gobernadores de provincia. ¡Y de ese medio millón de duros, solo quedan a esta fecha, doscientos veintiocho para hacer frente en la primavera y verano próximo, á los estragos de la horrible enfermedad que conserva su vida latente, asomando de vez en cuando la cabeza en algunos pueblos de nuestras provincias más meridionales!

### Irregularidades administrativas.

Nos ha llamado poderosamente la atención, un hecho del que vamos a dar cuenta á nuestros lectores.

Se están tasando peritivamente, para la venta en pública subasta, unas 600 casas, adjudicadas á la Hacienda por expedientes, algunos de los cuales, según hemos llegado a entender, carecen de los requisitos legales, y pertenecientes en su mayor a infelices que viven de su escaso jornal.

Lo mismo se está verificando con varias fincas rústicas.

La importancia del hecho nos obliga á estudiarlo, prometiendo á nuestros abonados ocuparnos con más extensión de asunto de tan vital interés.

Veanse algunas impresiones de nuestro apreciable colega *El Resumen* acerca de los partidarios de don Carlos:

«Desde el fallecimiento del Rey vienen propalando los carlistas que nada intentarían contra el orden de cosas establecido en España, para no sumir el país en los horrores de una nueva guerra civil. No faltaron en nuestra patria políticos inocentes que dieran crédito a estas mentidas promesas, relacionándolas con proyectados enlaces de las dos ramas de la casa de Borbon.

Ayer, propusieron pacíficos, y aun benevolencia para la legalidad establecida, hor compras en grande escala de uniformes en Francia, adquisición de fusiles en Inglaterra, reuniones en la frontera, agentes que entran y salen llevando órdenes é instrucciones á las provincias vacas y a la alta montaña de Cataluña.

El motivo del *revirement* que se observa, es que los carlistas han conseguido levantar algunas fondos en Viena. Mientras los optimistas de España los creían ajustando bodas, andaban de plaza en plaza buscando dinero».

De *El Resumen*:

«Los amigos del Gabinete Sagasta afirmaban anoche que la visita hecha por nuestro embajador en París al ministro de Negocios extranjeros de la República vecina, fué cordialísima.

Añadían que Mr. Freicyvet dió al Sr. Albareda todo género de seguridades respecto á la vigilancia de la frontera.

De deplorar es que los ministeriales no se mostraran tan explícitos acerca de un extremo bien importante, como es el de si el Gabinete Freicyvet se presta á expulsar al Sr. Ruiz Zorrilla del territorio francés; pues ésta, á juzgar por nuestros informes, es una de las exigencias formuladas por el Sr. Albareda á nombre de nuestro Gobierno».

Casi al mismo tiempo publicaba *El Imparcial* una carta en que, entre otras cosas, se afirma que el gobierno francés, deseoso de conservar las relaciones internacionales, no consentirá que dentro del territorio de la vecina república, se conspire contra el orden y la paz interior de una nación amiga.

Con los carlistas es que con los que hay que extremar las medidas.

## NOTICIAS GENERALES.

El 16 del actual ha fallecido en la Puebla de Montalban (Toledo) nuestro apreciable amigo el subdelegado de Veterinaria del partido de Torrijos, D. Leon Maldonado, hermano político, del que también es apreciable amigo nuestro D. Emilio Escalante. Jefe de Impuestos de esta provincia; reciba su apreciable familia nuestro sentido pésame por pérdida tan irreparable, pues dicho señor era modelo de honradez y de laboriosidad.

Se sabe que el papa ha concedido la gran cruz de Cristo al Sr. Canovas, es decir, la misma distinción con que ha sido agraciado el príncipe de Bismarck con motivo de la firma del protocolo de las Carolinas.

Se indica al Sr. Castelar para ocupar una vacante de académico en la San Fernando.

### El cólera.

Ayer se registraron en Turifa dos invasiones y una en Algeciras.

En los demás puntos epidemiados no ocurrió novedad.

Un periódico de Sevilla dice que se ha presentado en Cúta un caso de cólera.

Teniendo en cuenta las circunstancias sanitarias por que atraviesa el distrito, el gobernador de Cadiz ha suspendido la elección por el de un diputado provincial por Algeciras, que debía verificarse el día 24.

*Le Petit Journal* anuncia que los emigrados republicanos españoles residentes en Rennes y Angulema han redactado y firmado una protesta declarando que no aceptan el indulto.

Se considera de excelentes resultados, para Cataluña especialmente, la Exposición universal de Barcelona que debe tener lugar el próximo año, y cuyos trabajos se llevan á cabo con gran actividad bajo la entendida dirección del concesionario Sr. Serrano de Casanova, á quien se han ofrecido ya varios centros para la instalación de sucursales en el local.

Ya se tiene noticia de la nota que el Gobierno búlgaro ha dirigido á las potencias contestando á la nota colectiva que éstas le han dirigido pidiendo el desarme inmediato.

Declara que Bulgaria reconoce y agradece á Rusia el interés que demuestra por los Estados de los Balcanes y particularmente por el país búlgaro.

Manifiesta que está dispuesto á desmovilizar su ejército desde el momento en que Servia, cuya actitud es cada día más amenazadora, tome previamente el compromiso formal y solemne de desarmar, ó bien si las potencias acceden á garantizar la paz y á asegurar la integridad del territorio búlgaro contra cualquier ataque ó invasión.

El hábil pirotécnico de Ciudad-Real, Sr. Aparicio, ha llegado á Daimiel con objeto de proporcionar ameno espectáculo esta noche, víspera de la Virgen de la Paz patrona de nuestro ayuntamiento.

Ha tomado posesion en propiedad de la Escuela de Arenas de San Juan, D. Gerónimo Ricardo Navarrete; y de la de ambos sexos de Veredas, D<sup>a</sup> Antonia Fernández y Mohedano.

Ha visto por vez primera la luz pública en Madrid, «El Porvenir Agrícola» órgano de la asociación de Peritos cuyo objeto es defender los intereses de la agricultura.

El jueves falleció en esta población D. Isidoro López y Nuñez procurador, que ha sido de este Juzgado, y notario eclesiástico. Reciba su apreciable familia nuestro sincero pésame.

El martes tendrán lugar en la Iglesia de Santa María honras fúnebres por el descanso del alma del Coronel Lozano, padre de nuestro particular amigo D. Francisco.

Los monumentos más altos del mundo son los que citamos á continuación por orden de altura:

El monumento á la memoria de Washington, que mide 169 metros sobre el nivel del mar.

La catedral de Colonia, 155 metros.

La torre de Amberes, 144.

La torre de Strasburgo, 143.

La pirámide de Cherope, 137.

La cúspide de la basílica Ostiana mide 162 metros sobre el nivel del mar.

### LA EDUCACION DE LA INFANCIA.

Por la importancia, amenidad y erudición que revela, no podemos resistir el deseo de publicar el discurso pronunciado por nuestro distinguido amigo D. Francisco Lopez Cruz, Maestro Normal, en el acto de la adjudicación de premios en la escuela de Valenzuela que tan acertadamente dirige.

Hé aquí el discurso:

«SEÑORES: Pocos recursos tiene mi palabra, y lo más acertado sería callar en este momento, antes que expresarse con formas indignas, cuestión tan seria como es la educación de las generaciones y las vicitudes por que ha pasado en sus largas fechas».

Más siendo deber hasta de cortésia dirigirse á las Autoridades, en estas fiestas y torneos de la infancia, manifestarles debo mi gratitud por el interés que se toma en pró de las Escuelas.

Yo me felicito Señores de que el ilustrado Alcalde que

previde... (moderadamente hablando) aprovechado...

En breves terminos y desaliñada frase, apuntaré...

El pueblo Ateniense educaba a sus hijos bajo los principios...

La enseñanza dirigida por pedagogos, empezaba a los siete años...

Empero la acción individual llenaba el objeto de una manera...

Ya hemos dicho que el Estado no pagaba la enseñanza...

S. del pueblo Ateniense llevamos nuestra consideración al judío...

La educación de la mujer no debía ser tan limitada, cuando ya...

La raza Arabe, cuando diseminada y errante vaga por el desierto...

Ahora bien, señores: si en los pueblos antiguos se miraba...

1.º Secundar y hacer cumplir la legislación dada en favor de la enseñanza...

2.º Trabajar cada uno en su esfera cuanto pueda hasta llevar la educación...

3.º Que las autoridades hagan sea una verdad la sanción penal...

están a su alcance para educar a sus hijos convenientemente...

Voy a terminar; pero antes cumplo un deber de gratitud al dejar consignado...

En haciendo un mes todavía que alcanzamos la inmerecida hora de recibir honrosa distinción...

VARIEDADES.

PAS Y TIEMPO. P. OVECHOSO.

A todos en general, con muy raras excepciones, al examinar un artículo de industria...

El Sombrero.

Esta es una prenda tan oscura, que, apesar de los adelantos de la industria...

El sombrero llamado hongo, bien sea flexible, bien sea fuerte...

Cuando hay una cortada gran cantidad de pelo considerable, este se mete en una máquina...

Españadas va las primeras materias, pasaremos a la fabricación. Se pesan de tres a cinco onzas...

Tintes.

Esta industria, es la que se encuentra más atrasada en España, y de aquí, la superioridad notoria...

filtros que existen en España sin poder vencer esta dificultad de los tintes...

Después de tinto y lavado y una vez seco el sombrero, pasa a los engomados...

Trabajo de acabadura.

PLANCHADO.

El trabajo más lucido es el de la plancha. Si el sombrero es tendido de alas...

En tal estado se mandan desde Francia estos cascos acabados, a diferentes casas de España...

MIGUEL PINTADO.

Daimiel 21 de Enero de 1885.

BOLETIN RELIGIOSO.

- Carmelitas.—Continúan las novenas a Ntra. Sra. de la Paz. El domingo, solemne función a la Virgen...

MERCADOS.

- Daimiel.—Los precios corrientes en este mercado, son los que a continuación expresamos: Candeal a 11.25 pesetas fanega...

Imprenta de EL ECO DE DAIMIEL.

Plaza de Santa María, 2, dup.

VENTA.

La dehesa de Los Ardales compuesta de varios quintos, con casa en magnificas condiciones, sita a una legua de esta villa

Para tratar de ella, dirigirse a don Francisco Lozano, calle de Manzanares.—Daimiel.

A. H. M. DAIMIEL

# EL ECO DE DAIMIEL

PERIÓDICO BISEMANAL

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza de Santa María, 2. dup.

PRECIOS DE SUSCRICION:

	Pesetas
Un trimestre.	3
Un semestre.	6
Un año.	10
Número suelto.	15

CONDICIONES DE PUBLICACION

ANUNCIOS: por una vez 0,10 pesetas la línea; por varias, precios convencionales. Comunicados: 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

## GUIA DEL VINICULTOR

ó sea

### DATOS Y CONSEJOS PRÁCTICOS

PARA LA

ECONÓMICA Y PERFECTA ELABORACION DE LOS VINOS

por

FEDERICO BENESSAT.

Se halla de venta esta interesante obra en la Administración de este periódico, al precio de 2 pesetas.



Se reciben anuncios para funerales y aniversarios en la Administración de este periódico.

### PROPAGANDA COMERCIAL.

CENTRO

DE

ANUNCIOS Y SUSCRICIONES.

En este nuevo Centro se admiten para su reparto en esta capital y su provincia circulares de comercio, prospectos y anuncios, carteles para fijarlos en los puntos de más tránsito y anuncios para todos los periódicos de España

(Suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales y extranjeros)

Administración: San Francisco, 16, Ciudad-Real.

### CAMPOS ELISEOS DE LERIDA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Director-propietario, D. Francisco Vidal y Codina

CULTIVAR ESPECIALES EN GRANDE ESCALA PARA LA EXPORTACION

SE REMITE EL CATALOGO DE ESTE AÑO, FRANCO POR EL CORREO. QUIEN LO DESSE.

Corresponsal en esta localidad, D. Telesforo Gomez.

DR. FISAC

OFFICINA DE FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO

Bajo la inmediata direccion del Dr. Fisac se hacen toda clase de análisis.

A. H. M.  
DAIMIEL

## LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTISCROFULOSA.  
ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni despues

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diaz, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las únicas que contienen es bonatos ferrosos y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio ligas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines 15, bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones.

## COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FÁBRICA DE CHOCOLATE A VAPOR

PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

VEINIDOS RECOMPENSAS INDUSTRIALES

UNICA CASA EN EL RANCO PREMIADA EN LA EXPOSICION DE PARIS

con dos medallas

CHOCOLATES SOPAS COLONIALES

GRAN MEDALLA DE ORO MEDALLA DE BRONCE

### ACREDITADOS CAFES

LOS UNICOS PREMIOS

EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELPHIA

Gran surtido de thés selectos

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

dulces y cajas finas de Paris

DEPÓSITO GENERAL, calle Mayor, 18 y 20 MADRID  
SUCURSAL, Montera, 8.

## TOS, ASMA, COQUELUCHE

SE CURA CON EL

### JARABE PECTORAL ARCÁNGEL

Al anunciar mi Jarabe Pectoral, no lo hago con el fin de introducir un nuevo calmante de la Tos, sino como un remedio curativo de la misma. No contiene opio ni narcótico alguno.

De venta en todas las buenas farmacias: en Valdepeñas en la del Dr. Caro-Paton; en Manzanares, en la del Sr. Calero y para los pedidos al por mayor, en la de Arcángel, calle de Zapateros, núm. 4—Albacete.

PRECIO: 2 PSETAS FRANCO

## LA CORDOBESA

### PLATERIA DE CONTRERAS

Calle de la Feria, núm. 6, Ciudad-Real

Al trasladarse este establecimiento á la calle de la Feria, núm. 6, su dueño ha traído un lujoso y variado surtido de alhajas de todas clases y del mejor gusto, al alcance de todas las fortunas

Como antes, se siguen haciendo toda clase de composiciones con equidad y prontitud.

FERIA, 6, CIUDAD-REAL

## IMPRENTA

DE

### EL ECO DE DAIMIEL

El material reunido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos, y especialmente circulares, estados, prospectos, membretes, recibos, talonarios, etc., etc., con la mayor prontitud y economía.

Para toda clase de trabajos dirigirse al Administrador de El Eco, indicando el domicilio de las personas que los encarguen, y les serán estos remitidos con la mayor puntualidad.

PLAZA DE SANTA MARIA, NUM 2, DUP

## GRAN TALLER DE MARMOLES

DE

### RAMON SANTIAGO

9, ARCOS, 9—CIUDAD-REAL

En este conocido y acreditado establecimiento se construyen, á precios módicos, toda clase de lápidas, panteones, sarcófagos y mausoleos, con arreglo á los últimos adelantos y á los más reputados modelos.

Existen en este taller, siempre, ya hechos, gran número de tableros para toda clase de muebles, chimeneas y demás trabajos en mármol y piedra.

Omitimos bombos y ofrecimientos, pues todos nuestros parroquianos tienen por demás sabido la formalidad y crédito de esta casa en los treinta años que lleva establecida en esta provincia y en la de Toledo.

TALLER SUCURSAL EN URDA

## HIGINIO AGUSTIN PENUELA

CIRUJANO DENTISTA DEL COLEGIO DE MADRID

DENTISTA

DE LA

BENEFICENCIA PROVINCIAL Y MUNICIPAL DE CIUDAD-REAL

CALATRAVA, 5—CIUDAD-REAL

Especialista en la curacion de las enfermedades de la boca, por crónicas que sean.

Limpieza de dentaduras, orificaciones, empastes, arreglo de dientes desviados y extraccion de dientes, muelas y raigones, sin ninguna clase de riesgo.

Colocacion de dientes y dentaduras artificiales, que sirven para hablar y masticar y no producen ninguna molestia en la boca.

Se garantizan por su belleza y duracion.

HORAS DE OPERACIONES Y CONSULTAS:

de nueve de la mañana á seis de la tarde.

### A LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquellos sus órdenes y avisos.

## MINERAL DE AZUFRE TRITURADO

GARANTIZADO

PARA AZUFERRAR LA VIÑA CONTRA EL OIDIUM

Este mineral de azufre triturado posee todas las cualidades del azufre sublimado y triturado, sin ninguno de sus inconvenientes. Se adhiere con facilidad á la planta, y la parte del mismo que cae en el suelo constituye un abono de primera clase; no es arrastrado por los vientos, la lluvia lo separa difícilmente, por consiguiente nunca se pierde el azufre ni el trabajo; su precio es sumamente módico. Aun cuando se emplee tardíamente no quema la uva y el gusto del azufre no traspasa al vino.

ES EL UNICO MINERAL QUE MATA EL OIDIUM

Se vende en Daimiel en casa de D. Deogracias Fisac.

## LA TAQUIGRAFIA VERDADERA

por el

DIRECTOR DEL DIARIO DE LAS SESIONES DEL SENADO.

Esta importante obra se vende al precio de 15 pesetas en casa de su autor, Flor baja, 9, principal, Madrid.